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Beginn: 19:30 Uhr Sitzung-Nr: 17/or/019/2009 
Ende: 21:05 Uhr WP.: 2009/2014  
    
 

NIEDERSCHRIFT 
 

über die am 02.06.2009 
im Gemeindehaus, Queichtalstraße, 76855 Annweiler-Queichhambach 

stattgefundene 19. Sitzung des Ortsbeirates der Stadt Annweiler am Trifels-Stadtteil 
Queichhambach 

 
Zeit, Ort und Tagesordnung wurden am 26.05.2009 öffentlich bekannt gemacht (§ 34 Abs. 6 GemO) 
Alle Ortsbeiratsmitglieder wurden am 26.05.2009 schriftlich eingeladen. 
Zahl der Ortsbeiratsmitglieder: 13 
 
Zu Beginn der Sitzung waren anwesend: 
 Ortsvorsteher 
Manfred Müller  
 stellvertretender Ortsvorsteher und Ortsbeiratsmitglied 
Winfried Großhans  
 Ortsbeiratsmitglieder 
Conny Falk  
Ulrike Gerber  
Manfred Haas  
Dr. Ulrich Hampl  
Heidi Paul  
Richard Seebach  
Mathias Walther  
Ewald Werner  
Rudolf Wild  
 Sachverständige 
Dipl.  Wirtsch. Ing. Manfred Cattarius bis 20.15 Uhr 
 Stadtbürgermeister 
Thomas Wollenweber  
 Beigeordneter 
Thomas Hierschbiel  
 Beigeordnete 
Gisela Monika Zimmerle ab 19.55 Uhr bei TOP 1 
 Schriftführer 
Anja Lösch  
 
Abwesend: 
 Ortsbeiratsmitglieder 
Wilfried Hörschläger Entschuldigt 
Ute Littig-Armann Unentschuldigt 
 

Tagesordnung: 

A. Öffentlicher Teil 
 1 Renovierung und Umbau des Gemeindehauses 

Besprechung von Möglichkeiten für die Umsetzung der weiteren Bauabschnitte 
 2 Planung der Fahrt nach Hartzviller am 12.09.2009 
 3 Verbesserung des Spazier- und Wanderwegenetzes in Ortsnähe 
 4 Informationen und Anfragen 
 



Seite 2 

 
Der Vorsitzende begrüßte die Anwesenden, stellte die ordnungsgemäße Einladung sowie die 
Beschlussfähigkeit fest und eröffnete die Sitzung. Einwände gegen die Niederschrift der letzten Sitzung 
wurden keine erhoben. 
 
 1 Renovierung und Umbau des Gemeindehauses 

Besprechung von Möglichkeiten für die Umsetzung der weiteren Bauabschnitte 
 
Herr Cattarius erläuterte auf Anfrage des Ortsvorstehers die nächsten Schritte der Maßnahme. Dies 
betrifft die Fertigstellung des Hofs, der Malerarbeiten und des Telefonanschlusses durch die Telekom, mit 
der noch ein Termin ansteht.  
Es sind bisher Mehrkosten von ca. 16 % entstanden, dies entspricht ca. 40.000 Euro. Er verwies auf die 
Altbausituation, das Verputzen des Sandsteins und die Beseitigung des Schimmels. 
Ortsvorsteher Müller machte auf die entstandenen Risse aufmerksam. Diese werden wohl im 3. 
Bauabschnitt ausgebessert. 
Bei der anschließenden Begehung des Gebäudes wurde auch die Regulierung der Ausbuchtung der Wand 
im 1. OG nach Annweiler hin erörtert. 
Die nächsten Bauabschnitte sind:  

- 2. BA: Jugendraum, Dachgeschoss, Anschlüsse 
- 3. BA: Erdgeschoss 
- 4. BA: Obergeschoss 
- 5. BA: Aufzug. 

Man rechnet mit weiteren Kosten in Höhe von 300.000 Euro, wobei diese Summe unter Vorbehalt 
anzusetzen ist. 
Stadtbürgermeister Wollenweber informierte, dass weitere Mittel in 2009 nur durch Kredite finanziert 
werden könnten. Zuschüsse aus dem Konjunkturpaket II sind für diese Maßnahme nicht gewährt. 
 
Herr Cattarius verließ um 20.15 Uhr die Sitzung. 
 
Der Ortsgemeinderat entschloss sich nach einer kurzen Außenbesichtigung mit 9 Ja-Stimmen, 1 Nein-
Stimme und 1 Enthaltung dafür, den Außensockel in derselben Sandsteinfarbe wie die Fenstergeländer zu 
streichen. 
 
 2 Planung der Fahrt nach Hartzviller am 12.09.2009 
 
Der Vorsitzende erläuterte den Tagesablauf mit gemeinsamem Mittagessen, Fahrt nach Abreschviller, 
Ausflug mit Schmalspureisenbahn, gemeinsames Konzert der Chöre, Boule-Spiel und Abschlussabend.  
Die Übernahme der Kosten für den Bus und einer Bank als Gastgeschenk wurden von Stadtbürgermeister 
Wollenweber zugesagt. 
 
 3 Verbesserung des Spazier- und Wanderwegenetzes in Ortsnähe 
 
Ortsvorsteher Müller, Erster Beigeordneter Hierschbiel und Walter Brück haben den Weg vom Friedhof, 
Wegel, Obere Krämerstraße bis ursprünglich zum Ende am Schafstall begutachtet zwecks Zufahrt für 
Mäharbeiten.  
Da eine Zufahrt durch das Neubaugebiet und den Hohlweg möglich ist, kann von einer Verbreiterung des 
oben genannten Weges abgesehen werden. 
 
Erster Beigeordneter Hierschbiel erläuterte die Voraussetzungen und die Vorgehensweise zur Förderung 
von Wirtschaftswegen, wobei Spazier- und Wanderwege hier nicht einbezogen sind. Diese müssten in 
Eigenarbeit hergerichtet werden. 
Er führte eine Sanierungsmaßnahme der Wirtschaftswege mit Förderung der Jagdgenossenschaft in 
Aussicht.  
Der Ortsvorsteher lässt ihm eine Prioritätenliste mit möglichen Wegen zukommen. Ebenso lässt er vom 
Bauamt Karten des Innerortbereichs für die weitere Planung ausdrucken. 
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 4 Informationen und Anfragen 
 
4.1 Stadtbürgermeister Wollenweber erläuterte die Mitgründung der Pfalzenergie als 

Zusammenschluss der pfälzischen kommunalen Energieversorgungsunternehmen. 
4.2 Bei der Verbandsgemeinde soll über die Möglichkeiten und Zukunftsaussichten der DSL-

Geschwindigkeitsauswahl bei der Telekom für Queichhambach nachgefragt werden. 
4.3 Einladung für den Winzerumzug in Neustadt – Teilnahme der Stadt Annweiler 
4.4 Wiederholung der Sendung Hierzuland am 13.06.2009 um 18.00 Uhr 
4.5 Durchführung der Kerwe vom 08.-11.08.2009 mit Stellen eines Kerwebaums 
 
 
Herr Pohlit verließ um 21.05 Uhr die Sitzung. 
 
 

Worüber Niederschrift 
 
Der Vorsitzende  Der Schriftführer 


